

people

TOUT / VOS STARS / VOS TALENTS



Frédérique Chemin : une artiste HAPPY !

by Emmanuelle Vigne - 24/04/2014

f t e + 7 + 7



Installée entre Paris et Aix en Provence depuis quelques années, l'artiste expose aux 4 coins du globe. Les couleurs explosives de sa peinture et la magie de ses univers oniriques séduisent toutes les cultures.

Frédérique Chemin fait partie du collectif interdisciplinaire *Happy Art* réunissant 40 artistes, dont le courant artistique est appelé *Art singulier* et se caractérise par un retour à une figuration narrative, aux confluences entre l'art brut, l'art naïf et l'expressionnisme. Leur crédo : « Ce monde a besoin de poésie ».

Diplômée de l'École Nationale Supérieure des Beaux-Arts de Paris, Frédérique Chemin nous plonge dans ses rêveries aux décors végétaux foisonnants, aux perspectives imaginaires ... A nous de choisir et d'emprunter le chemin d'un récit possible.

Focus sur cette militante du bonheur, présente au SM'ART.

- Cela fait plusieurs années que tu participes au SM'ART, qu'est ce que le Salon t'apporte ?

Je participe au Sm'art depuis 2009. Ce salon est toujours riche en rencontres. C'est l'occasion chaque année de faire découvrir mon travail à un large public ainsi qu'à des collectionneurs et amateurs d'art qui viennent de la région et d'ailleurs. Certaines personnes viennent de loin pour le Sm'art! L'ambiance est toujours très agréable dans les allées du Parc Jourdan et l'organisation toujours parfaite!

- Quels sont tes acquéreurs sur le Salon ?

Des collectionneurs, des personnes à la recherche de LA toile qui va aller exactement là où ils veulent la mettre, des amateurs d'art qui ont un certain budget à consacrer à leurs achats, des personnes qui ont un coup de cœur pour l'oeuvre qui leur correspond...Je pense que chaque toile rencontre un jour son destinataire, et le Sm'art est une bonne occasion pour cela! J'ai aussi rencontré des galeries et des personnes avec qui j'ai réalisé ensuite des choses bien spécifiques comme de travailler avec les enfants d'une école maternelle à la réalisation d'une fresque.

- Présentes-nous ton univers et ce que tu veux transmettre ?

J'aime la couleur et la matière, l'impact des grands formats, j'aime que tout ne soit pas dit au 1er regard mais plutôt donner, au sein de cette approche abstraite, quelques pistes, quelques éléments de figuration qui permette à chacun d'élaborer sa propre histoire en fonction de son expérience et de son humeur du moment. Ma peinture est fondamentalement joyeuse et j'aime faire rêver les gens, moi la 1ère ! J'aime superposer des choses et des techniques différentes, mélanger les effets du hasard et le dessin très précis, comme dans la vie...

www.frederique-chemin.com

250, Chemin du Grand Vallat Les Figons, Eguilles _06 16 01 64 54

Du 1^{er} au 5 mai au SM'ART - Parc Jourdan, Aix en Provence

www.salonsmart-aix.com

8

Mercredi 18 Janvier 2012
www.laprovence.com

AIX-EN-PROVENCE

Elle a redonné des couleurs à la Timone

L'artiste aixoise Frédérique Chemin a posé son univers coloré dans la salle d'attente du service pédiatrique

D'arrière les menuiseries de cette fenêtre factice de la salle d'attente, une ouverture sur la mer. Ce contrepoint aux couloirs lugubres de la Timone, c'est au talent d'une artiste aixoise qu'on le doit.

Frédérique Chemin a participé à l'opération "Aire de rêve" lancée par la Fondation d'entreprise B. Braun qui soutient les initiatives sociales ou éducatives favorisant les conditions de vie du patient. Et elle a été sélectionnée, avec onze autres artistes pour plancher sur la réfection de salles d'attente dans les services pédiatriques de quinze hôpitaux. Les douze projets ont été soumis au vote des patients, des visiteurs, du personnel. Pour chaque vote, la fondation d'entreprise B. Braun a versé



Frédérique Chemin au cœur de son œuvre "Ma vie rêvée" au service traumatologie-orthopédie pédiatrique de la Timone. PHOTO PATRICK ROSETTO

"J'ai déjà passé une semaine au côté de ma fille à l'hôpital et je me suis tout de suite sentie concernée par le projet".

un euro à l'association "Petits Princes" qui réalise des révis d'enfants gravement malades et a donc récolté 10 000 €.

C'est l'Aixoise Frédérique Chemin qui a posé tous les suffrages pour remporter son univers au dixième étage du centre hospitalier la Timone, dans la salle d'attente du service

d'orthopédie-traumatologie pédiatrique. "Le hasard fait bien les choses. Je suis tout près de Marseille, alors que ça aurait pu être un artiste du nord de la France", sourit l'artiste qui a redonné des couleurs au lieu. Du rose, du vert, des fleurs démesurées, un château multicolore et tout un tas d'autres choses à dé-

couvrir pour les tout-petits et leurs parents et oublier un peu l'univers anxigène de l'hôpital. "J'ai voulu cet espace joyeux, avec des voitures sur rail pour voyager, un tableau pour dessiner, un miroir de princesse, une fenêtre qui fait le jour et la nuit. C'est comme une île de bonheur", s'émerveille l'artiste pein-

tre, qui a puisé son expérience personnelle pour changer le décor. "J'ai deux petites filles. Elles ont vraiment été mon inspiration. J'ai déjà passé une semaine au côté de ma fille à l'hôpital et je me suis tout de suite sentie concernée par le projet. Je sais que c'est difficile, alors si on peut égayer la vie des gens..."

Pour ce faire, Frédérique Chemin a investi les lieux aux heures creuses. "Je venais lorsqu'il n'y avait personne, les week-ends et jours fériés, et le soir, sans compter les heures passées à l'atelier pour le travail en amont". Un peu de couleurs dans le monde des blouses blanches. Jennifer CHAINAY

"UN RÊVE"

Frédérique Chemin est diplômée de l'École nationale supérieure des Beaux-Arts de Paris, sa ville natale. Même si elle a réalisé quelques sculptures, son domaine de prédilection reste la peinture. "J'ai toujours voulu être artiste-peintre, et j'ai eu la chance de réaliser mon rêve", explique-t-elle. Influencée par de nombreux peintres, elle avoue avoir une préférence pour Matisse ou encore Chagall. "J'aime l'immersion dans la matière, la couleur, l'impact des grands formats", confie-t-elle.

Arrivée à Aix-en-Provence il y a deux ans, elle expose dans différentes galeries en France mais aussi en Suisse, aux États-Unis, en Corée, au Japon, en Chine... L'artiste accomplie participe également depuis 2010 au salon Sm'Art Aix qui a lieu en mai, et dont elle sera encore participante cette année.

Une peinture haute en couleurs et pleine de vie, qui favorise l'imagination, pourrait être une description de son travail. Pour la journaliste indépendante et écrivain Marguerite Pilven, "Frédérique Chemin fait basculer notre perception naturelle vers une appréciation du paysage proche de la vision du rêve". Ses œuvres sont actuellement exposées à la Galerie Arcima de Paris jusqu'au 22 janvier prochain. → www.frederique-chemin.com